
Депутат рассказал о ключевых 
проблемах жилого района 
Пашино, как удается их решать 
и каковы стратегические 
перспективы развития.

— Леонид Юрьевич, каковы ключе-
вые итоги 2023 года?

— Минувший год для нас был сложным 
не только в плане выполнения наказов, 
но и в еще одном аспекте: после предыду-
щих двух лет пандемии, когда мы общались 
с избирателями дистанционно, мы верну-
лись на обычный режим встреч с избирате-
лями, к массовым праздникам и меропри-
ятиям, включились в активную обществен-
ную жизнь. В связи с этим у жителей на-
копилось, конечно, много обращений и во-
просов. В нынешнем созыве мы собрали 
более 350 наказов. Правда, в реализацию 
вошло чуть больше 250. Из положительных 
моментов могу отметить, что у нас один 
из избирательных округов города, где уда-
лось выполнить почти все наказы изби-
рателей, запланированные на 2023 год: 
это и ремонт дорог, и благоустройство 
дворовых территорий, и детские городки, 
и сквер в поселке Гвардейском.

— А что не удалось выполнить?
— К сожалению, остаются невыпол-

ненными наказы еще с прошлого созыва, 
но они финансовоемкие, затратные. Один 
из них — запуск бассейна на улице Флот-
ской, который планировали открыть после 
реконструкции еще к 2022 году. В октябре 
прошлого года совместно с департаментом 
культуры, спорта и молодежной политики 
города Новосибирска было принято реше-
ние, что этот спортивный объект не под-
лежит восстановлению. Причина в том, 
что система канализации там не позволя-
ет делать большие сбросы. И когда воду 
сбрасывают через узкую трубу, создается 
давление, и вода вытекает через канализа-
ционные люки в микрорайоне «Флотский». 
Чтобы эту проблему решить, нужно на рас-
стояние около 5 километров протянуть ка-
нализационную трубу, что для города весь-
ма затратно. Внутри жилмассива «Искра», 
в жилом районе Пашино, у нас есть пло-
щадка, куда перенести этот бассейн. А ста-
рый бассейн будет снесен. На его месте 
лучше построить многофункциональный 
спортивный центр под игровые виды спор-
та: баскетбол, волейбол, мини-футбол; 
а также, возможно, бокс. Население жи-
лого района Пашино достигло 35 тысяч на-
селения, и нам тяжело не иметь как спорт-
комплекса, так и бассейна. А в город 
возить ребенка на то же плавание очень 
тяжело: не так просто уехать из Пашино 
и вернуться обратно.

— Как раз решением этого вопроса — 
по качественной работе общественно-
го транспорта — вы и занимались весь 
год совместно с депутатом заксобрания 
области Вячеславом Илюхиным...

— Мы и сейчас этим вопросом вплот-
ную занимаемся, ряд маршрутов отрегу-
лировали. Однако ситуация обостряется 
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периодически, вспышками. У нас на марш-
рутах работает шесть-семь перевозчиков, 
которые еще владеют выгодными маршру-
тами в центре города. А наши маршруты 
им достаются «в нагрузку» к более рента-
бельным. График движения их транспорту 
выдержать сложно, потому что транспорт 
попадает в пробки на той же улице Богдана 
Хмельницкого, водители болеют, автобусы 
ломаются. Населению это объяснить слож-
но: ведь они видят на остановках распи-
сание движения, которое не соблюдается. 
Эти транспортные неурядицы вызывают 
негодование у людей, которым тяжело до-
бираться и на работу, и с работы: или час-
полтора ждать автобус, или ехать на так-
си. Ситуацию, как я считаю, мог бы спасти 
переход города на муниципальные кон-
тракты по перевозкам. И тогда водителям, 
как и перевозчикам, было бы неважно, 
что вечером автобус везет всего два че-
ловека. Потому что в случае заключения 
муниципальных контрактов перевозчики 
бы получали дотации от города, а народ 
ездил бы с комфортом в общественном 
транспорте. Хотя складывается ощущение, 
что переход на муниципальные контракты 
нам «светит» не раньше 2030 года...

— Тогда какие еще есть варианты ре-
шения транспортных проблем?

— Скоро рядом будет комплексно за-
страиваться крупный микрорайон на 35 ты-
сяч населения — Клюквенный — со всей 
социальной инфраструктурой: школами, 
детсадами, поликлиниками. Естественно, 
обостряется вопрос транспортной доступ-
ности. Есть большая необходимость пере-

стройки улицы Тайгинской, где с одной 
стороны железная дорога, с другой — га-
зопровод. Сейчас решением этого вопроса 
занимаются специалисты. Но уже принято 
решение, что электричка будет курсиро-
вать от железнодорожного вокзала Ново-
сибирск-Главный до оптово-розничного 
центра «Нордмолл». Это позволит сильно 
облегчить ситуацию, ведь к «Нордмоллу» 
в Пашино и обратно можно будет автобу-
сом подвозить людей (расстояние около 
3 километров), организовать там пере-
садочный пункт. Если жителей Пашино 
спросить, нужна ли им электричка, все хо-
ром ответят «да», потому что железнодо-
рожный транспорт всегда ходит строго 
по расписанию.

— Большой объем работ в 2023 году 
у вас на округе выполнен по ремонту до-
рог, тротуаров и по освещению улиц.

— Тротуарами занимаемся активно, 
в том числе в рамках проекта «Безопасная 
дорога к школе». Мы обустроили, сделали 
безопасными для наших ребят школьные 
маршруты к образовательным учрежде-
ниям: к школе №34, к школе №46 имени 
Героя России Сергея Амосова, к лицею 
№81 — в поселке Гвардейском. В част-
ности, нам удалось уложить тротуары 
в частном секторе, где детям приходит-
ся идти до школы по два-три километра. 
Что касается освещения, то за последние 
годы у нас появилось около 14 улиц в част-
ном секторе, и каждый год они строятся 
быстро, прирастают на 300–400 метров. 
Поэтому освещение нам нужно менять 

Владимир ПУТИН,
Президент Российской  
Федерации:

Для такой страны, как Россия, су-
ществование без суверенитета невоз-
можно, ее просто не будет, во вся-
ком случае, в том виде, в котором 
она сегодня существует и в котором 
существовала тысячу лет. Поэтому 
главное — укрепление суверените-
та. Но это очень широкое понятие. 
Укрепление суверенитета внешнего, 
это значит — укрепление обороно-
способности страны, безопасности 
по внешнему контуру, это укрепление 
общественного суверенитета. Это 
безуслов ное обеспечение прав, сво-
бод граждан страны, развитие нашей 
политической системы, парламента-
ризма. И наконец, это обеспечение 
безопасности и суверенитета в сфе-
ре экономики и технологического 
суверенитета.

Дмитрий АСАНЦЕВ,
Председатель Совета депутатов  
города Новосибирска:

Новосибирск уверенно движется 
вперед: развивается инфраструкту-
ра, строятся современные микрорай-
оны и социально-культурные объекты, 
город становится привлекательнее, 
а жизнь людей по ряду направлений — 
комфортнее. Расходная часть муници-
пального бюджета за последние пять 
лет увеличилась почти в два раза, 
а значит, растут и темпы развития 
объектов инфраструктуры.

Депутаты Совета депутатов горо-
да Новосибирска большое внимание 
уделяют наказам избирателей и об-
ращениям жителей, неравнодушных 
к жизни города. Благодаря этой нашей 
совместной работе все больше дво-
ров становятся уютнее, благоустраи-
ваются и ремонтируются дороги, по-
являются новые современные школы 
и детские сады.

Но, безусловно, многие грандиоз-
ные проекты в нашем городе невоз-
можны без федеральной поддержки 
и внимания главы государства к ини-
циативам нашего губернатора и де-
путатов, избранных новосибирцами. 
Именно благодаря такой большой сов-
местной работе всех уровней власти 
в Новосибирске появляются объекты, 
которыми мы можем гордиться: Ледо-
вый дворец и новый терминал аэро-
порта Толмачево, идет строительство 
современного кампуса НГУ. Уверен, 
что и дальше в прочной связке но-
восибирцев, муниципальной власти, 
губернатора и президента наш город 
будет становиться краше, чище, бла-
гоустроеннее и уютнее.ВСЕ НА ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА!

ОКРУГ №17

Депутат обсуждает с жителями благоустройство двора

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 3



2 ЛЕОНИД РЫБИН  |  ИТОГИ РАБОТЫ

Наталия КУРИНА,
председатель Комитета семей 
воинов Отечества Новосибирской 
области:

— Владимир Путин доказал де-
лом, что он настоящий патриот Рос-
сии. Это человек с огромным опы-
том и авторитетом. Мы все знаем, 
сколько социальных проектов запу-
щено и успешно работает на благо 
жителей страны. Все масштабные 
достижения и результаты последних 
лет, в том числе и у нас в регионе, 
были бы невозможны без поддерж-
ки государства и его главы. Сегодня 
мы, родные и близкие участников 
СВО, настоящих героев, вместе 
с президентом.

Лариса ЦЫБУЛЕВСКАЯ,
председатель Федерации 
профсоюзов Новосибирский 
области:

— Каждый из нас,  говоря, 
что он патриот, ответственен за буду-
щее, за то, в каком состоянии страна 
достанется следующим поколени-
ям. Благодаря Владимиру Путину 
мы сохраняем достижения прошлых 
лет и уверены в перспективах раз-
вития нашей страны. Все мы одоб-
ряем политику, которую проводит 
глава государства. Она направлена 
на укрепление суверенитета, разви-
тие экономики и социальной сферы, 
создание условий для развития и са-
мореализации, улучшение качества 
жизни и заботу о людях, о каждом 
человеке.

Игорь ГАЛЛ-САВАЛЬСКИЙ,
председатель Новосибирской 
областной общественной 
организации Всероссийского 
общества инвалидов:

— На федеральном уровне за по-
следние годы принято много реше-
ний, направленных на то, чтобы люди 
с ограничениями по здоровью мог-
ли жить нормальной и полноценной 
жизнью. Президент неоднократно 
говорил о том, как важно вовлекать 
людей с ограниченными возможнос-
тями в общую среду. В Новосибирске 
идет активная работа по созданию 
безбарьерной среды, социальная 
система за последние годы претер-
пела существенную трансформацию. 
Создание безбарьерной среды под-
разумевает условия для включения 
людей в культурную, спортивную 
и социальную деятельность, неза-
висимо от их состояния здоровья. 
Она дает им реальную возможность 
реализоваться в жизни.

Город меняется к лучшему благо-
даря участию в национальных про-
ектах — уникальному инструменту 
для развития регионов, запущенному 
главой государства в 2019 году.

О национальных проектах страна 
узнала 7 мая 2018 года. Прямо в день 
своей инаугурации Президент России 
Владимир Путин подписал Указ «О на-
циональных целях и стратегических за-
дачах развития Российской Федерации 
на период до 2024 года». 24 декабря 
2018 года правительство завершило 
работу над комплексными планами, 
то есть выдало не в общих чертах 
сформулированные идеи, а конкрети-
ку — сферы жизни, сроки реализации, 
затраты.

Новосибирская область с самого 
начала реализации нацпроектов яв-
ляется одним из лидеров среди ре-
гионов и входит в десятку регионов 
с наибольшими объемами финансиро-
вания. Результаты этой работы видят 
все новосибирцы.

«СИБИРЬ-АРЕНА»

Новый ледовый дворец «Сибирь-
Арена», построенный в Новосибирске 
по федеральному проекту «Спорт — 
норма жизни» нацпроекта «Демогра-
фия», официально открылся и уже при-
нимает матчи.

«Сибирь-Арена», площадь которой 
составляет 72 тыс. кв. м, построена 
по индивидуальному проекту с исполь-
зованием импортозамещающих техно-
логий и оборудования отечественных 
производителей. При ее возведении 
были разработаны уникальные фасад-
но-витражные конструкции.

Благодаря федеральному проекту 
«Спорт — норма жизни» нацпроекта 
«Демография» с каждым годом у рос-
сиян появляется все больше возможно-
стей для активного и здорового образа 
жизни. В стране регулярно проводятся 
массовые спортивные мероприятия, 
а рядом с домом обновляется инфра-
структура для тренировок. Проверить 
свой уровень физической подготовки 
все желающие могут бесплатно, выпол-
нив нормативы комплекса ГТО.

СКИФ

Грандиозная стройка в наукограде 
Кольцово называется так — Сибир-
ский кольцевой источник фотонов 
(СКИФ). Если не оперировать слож-
ными научными терминами, а сказать 
простым языком, то задача нового 
объекта — выполнять роль огромного 
микроскопа.

КАК МЕНЯЕТСЯ НОВОСИБИРСК:  
НОВЫЕ ПРОЕКТЫ  
И ВЫЗОВЫ ВРЕМЕНИ
Новосибирск  
с самого дня основания  
развивался стремительно. 
За 130-летнюю историю 
из небольшого поселка 
он превратился в столицу 
Сибирского федерального 
округа, крупнейший 
научный, промышленный 
и культурный мегаполис.

Реализацию уникального проекта «Си-
бирский кольцевой источник фотонов» 
в Новосибирске на самом старте под-
держал Президент РФ В.В. Путин. Совре-
менный центр научных исследований с ис-
пользованием синхротронного излучения 
должен решить глобальную государствен-
ную задачу — не допустить превращения 
России в научно-технологическую пери-
ферию и кадрового донора.

Ключевая роль в этом процессе отве-
дена Новосибирскому государственному 
университету. На встрече с молодыми 
учеными в декабре 2023 года Президент 
заявил, что Центр коллективного пользо-
вания СКИФ начнет работать в 2025 году.

КАМПУС  
МИРОВОГО УРОВНЯ

Кампус мирового уровня Новосибирс-
кого госуниверситета возводят по нац-
проекту «Наука и университеты» с опере-
жением графика. В ходе первой очереди 
строительства специалисты строят учебный 
корпус специализированного учебно-науч-
ного центра НГУ, досуговый центр и ком-
плекс общежитий.

Главная цель нацпроекта «Наука и уни-
верситеты» — вывести Россию в пятерку 
мировых лидеров по разработкам в при-
оритетных областях. Создаются условия, 
чтобы ученым было комфортно жить и ра-
ботать в нашей стране, большое внимание 
также уделяется популяризации науки, что-
бы привлечь в эту сферу молодежь.

Запущена программа по созданию сети 
современных кампусов. Исследователей 
обеспечивают передовым оборудованием 
и инфраструктурой, в том числе уникальны-
ми установками класса «мегасайенс». Вузы, 
НИИ и бизнес приглашают участвовать 
в совместных проектах, что позволяет бы-
стрее и эффективнее использовать пере-
довые открытия на благо развития страны.

СТРОИТЕЛЬСТВО  
НОВЫХ ШКОЛ И ДЕТСАДОВ

В прошлом году депутаты приняли но-
вый Генеральный план Новосибирска. 
В нем расписано, как будет меняться город 
до 2030 года. Одна из самых серьезных 
задач — строительство новых школ и дет-

ских садов. Первых должно появиться 77, 
вторых — 136. Больше всего таких объ-
ектов появится в Ленинском, Кировском 
и Октябрьском районах. Кроме этого, 
власти обещают реконструкцию 76 школ 
и 23 садов.

НОВЫЙ ТЕРМИНАЛ  
ТОЛМАЧЕВО

В Новосибирском аэропорту зарабо-
тал новый пассажирский терминал — 
в 2,5 раза больше предыдущего. Терми-
нал площадью более 58 тыс. квадратных 
метров оснащен шестью телескопиче-
скими трапами и 54 стойками регистра-
ции. Запланированная пропускная спо-
собность — 1844 пассажира в час.

Терминал открыли 9 февраля 2023 года, 
к 100-летию российской гражданской 
авиации. В ближайших перспективах — 
строительство новой взлетно-посадочной 
полосы класса А (2027–2030 годы) и раз-
витие маршрутной сети, чтобы жители 
всей Сибири и Дальнего Востока могли 
легко добраться из нашего аэропорта 
в любую точку страны и мира.

НОВЫЕ  
СТАНЦИИ МЕТРО

В Новосибирске давно не появля-
лось новых станций метро. Однако 
сейчас идет полным ходом строитель-
ство станции «Спортивная». Кроме нее 
до 2030 года планируется запустить 
еще шесть станций. По Дзержинской 
линии — станции «Молодежная», «Гу-
синобродская», «Автовокзал». По Ле-
нинской линии, помимо «Спортивной», 
планируются станции «Площадь Стани-
славского», «Троллейная», также рас-
сматривается станция «Северная».

ОЗЕЛЕНЕНИЕ ТЕРРИТОРИИ

В планах — обустройство около 
300 гектаров озелененных территорий. 
В первую очередь — в поймах рек Оби 
и Ини. На левом берегу власти обещают 
благоустроить территорию рядом с бу-
дущей ледовой ареной. На правом — 
окрестности микрорайонов Европей-
ский Берег и Прибрежный.

НОВОСИБИРСК — ТРЕТИЙ 
ПО ЧИСЛЕННОСТИ 
НАСЕЛЕНИЯ ГОРОД 
РОССИИ

НОВОСИБИРСК ВКЛЮЧЕН 
В КНИГУ РЕКОРДОВ 
ГИННЕСА КАК САМЫЙ 
БЫСТРОРАСТУЩИЙ  
ГОРОД МИРА

НОВОСИБИРСКИЙ 
АКАДЕМГОРОДОК — ОДИН 
ИЗ САМЫХ УЗНАВАЕМЫХ 
НАУЧНЫХ ЦЕНТРОВ 
В СТРАНЕ

НОВОСИБИРСКИЙ 
АЭРОПОРТ — КРУПНЕЙШИЙ 
ПО ПАССАЖИРОПОТОКУ 
В СИБИРИ И ШЕСТОЙ 
В РОССИИ
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ПОЧЕМУ ВАЖНО ПРОГОЛОСОВАТЬ
ПОЧЕМУ ВАЖНО УЧАСТВОВАТЬ  
В ВЫБОРАХ ПРЕЗИДЕНТА?

Выборы Президента Российской 
Федерации — самые главные выборы 
страны. Президент определяет основные 
приоритеты внутренней и внешней 
политики России. Поэтому от выборов 
зависит будущее страны, а также 
будущее каждого из нас. Участие 
в выборах — это наш гражданский долг. 
Воспользоваться избирательным правом 
важно, прежде всего, чтобы обеспечить 
надежное будущее для своих детей, семьи 
и близких ради сохранения политической 
и экономической стабильности. Выбирая 
Президента, мы защищаем суверенитет 
и единство нашей страны. Выбирая 
Президента, мы защищаем свои ценности 
и привычный уклад жизни. Выбирая 
Президента, мы выражаем  
свою позицию.

ПОЧЕМУ ВАЖНО, ЧТОБЫ В ВЫБОРАХ 
ПРИНЯЛИ АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ ЖИТЕЛИ 
НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ?

Если мы хотим влиять на судьбу и будущее 
России, мы должны принять в выборах 
максимально активное участие. Возможность 
такого выбора дается гражданам не так уж 
и часто, поэтому ее нужно использовать 
с полным чувством ответственности и 
сопричастности, чтобы внести свой вклад 
в определение пути, по которому пойдет 
страна. Новосибирская область активно 
участвует во многих федеральных программах 
и активно развивается, благодаря поддержке 
федерального бюджета. Президент уделяет 
большое внимание нашему региону, 
поддерживает инициативы губернатора по 
ключевых вопросам, вникает в проблемы, 
помогает в их решении. Результаты этой 
работы все мы видим. Сейчас Президенту 
нужна наша поддержка.

ПОЧЕМУ ВАЖНО,  
ЧТОБЫ НА ВЫБОРАХ 
ПРЕЗИДЕНТА БЫЛА ВЫСОКАЯ 
ЯВКА?

Явка избирателей — 
это залог честных выборов. Честное 
проведение выборов очень важно 
для сохранения внутриполитической 
стабильности, а высокая явка 
на выборах повышает уровень 
легитимности власти. У врагов 
России есть цель — нанести 
нам стратегическое поражение. 
После провала контрнаступления 
они будут пытаться устраивать 
провокации, говорить, что выборы 
прошли нечестно, неправильно. 
Высокая явка покажет всему миру, 
как важно для россиян будущее 
страны и как сильна поддержка 
Президента.

там, где линии стоят с советских вре-
мен и давно устарели, и заново ставить 
в растущих кварталах частного сектора. 
Еще встает вопрос качества осветитель-
ных ламп, которые порой быстро пере-
горают. Важно найти баланс цены и каче-
ства. В ближайшее время в Новосибирске 
планируют открыть лабораторию, которая 
будет тестировать качество уличных ламп 
еще до процесса их массовой закупки 
для нужд города.

— Что еще в ваших депутатских 
планах?

— Иногда приходится сталкиваться 
с мнением, что Пашино — это какая-то окра-
ина. Но это далеко не так: по большому 
счету с Пашино начинается город. И здесь 
у нас и отношения с избирателями строят-
ся по другим принципам. Мы не в центре 
города, где избирателям можно наврать 
с три короба, обмануть и убежать, спря-
таться. У нас избиратели всегда найдут 
и зададут вопросы. Я считаю: всегда важ-
но позитивное, человеческое отношение 
ко всем. Стараюсь, как и мои помощни-
ки, всегда выводить людей на позитив, 
на сотрудничество, на хорошее настрое-
ние. Расстроил кто-то человека, обидел, 
он к нам пришел в растрепанных чувствах, 
на нервах, а мы ему чаю налили, погово-
рили, обсудили, чем можем помочь. Гля-
дишь, он уже и уходит от нас довольным. 
Так вот, раз Пашино — начало города, 
у нас должны быть и радужные перспек-
тивы. Очень ждем открытия ледового 
дворца для занятий хоккеем и фигурным 
катанием. Скорее всего, дворец будет 
ангарного типа. Еще у нас есть прекрас-
ный проект — освоение Мышкина озера, 
создание там большого кластера отдыха. 
Реализации этого проекта многие жители 
Пашино ждут с нетерпением.

— Какими качествами должен обла-
дать наш новый мэр?

— Думаю, что любой житель согла-
сится: управлять городом должен спе-
циалист широкого профиля, но, пре-
жде всего, хозяйственник. Потому что, 
как говорится, хороший человек — 
это не профессия.

— Знаю, что как ветеран войны в Аф-
ганистане, побывавший во многих го-
рячих точках, вы постоянно проводите 
уроки мужества в школах и детсадах, 
поддерживаете боевых товарищей, по-
могаете бойцам, участвующим в спец-
операции, более десяти лет организо-
вываете патриотические акции в памят-
ные даты. Что хочется донести до детей 
и до взрослых?

— Полагаю, что любой здравомыс-
лящий человек, патриот, который лю-
бит свою Родину, уверен: у нас сейчас 
просто нет пути назад. Только вперед!.. 
А эту задачу может выполнить только 
наш Верховный Главнокомандующий, 
действующий Президент России. За про-
шедшие два года с начала спецоперации 
он смог организовать наш Генеральный 
штаб, поднял на должный уровень воен-
ную промышленность страны: и сейчас 
предприятия военного профиля работают 
на «оборонку» в три смены. Мы все долж-
ны понимать, что мы не с Украиной сей-
час воюем. Ни Украины, ни ее армии 
давно нет!.. Мы сейчас воюем с Европой. 
И это война технологий. Если нам допу-
стить мысль, что мы проиграем эту войну, 
нашей страны просто не будет. И на встре-
чах с нашими подростками я эту мысль 
всегда до них стараюсь донести. 
Что раз в сто лет Европа обязательно 
хочет почему-то покорить нашу страну. 
А у нас есть на каком опыте учиться: 
Великую Отечественную войну мы выи-
грали против всей Европы, которая зна-
чительно превосходила нас и численно-
стью, и вооружениями. Но мы победили, 
чего должны добиться и сейчас. Желаю 
нам всем скорейшей победы!

ЛЕОНИД РЫБИН: «В ПАШИНО ОТ ИЗБИРАТЕЛЕЙ  
НЕ СПРЯЧЕШЬСЯ — НЕ ЦЕНТР ГОРОДА!»

Депутат Рыбин проводит личный прием избирателейНа празднике 9 Мая

Встреча со школьниками —  урок мужества Митинг памяти Героя России Сергея Амосова

Гуманитарный груз для отправки в 41 армию, на СВО

НАЧАЛО НА СТР. 1
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Контроль исполнения наказов избира-
телей — приоритет в депутатской рабо-
те. Поэтому депутаты постоянно держат 
в центре внимания выполнение наказов 
своих избирателей, следят за ходом работ 
и их качеством. Самая большая часть на-
казов касается создания комфортной го-
родской среды и ремонта дорог.

ДОРОГИ И ТРОТУАРЫ ОБНОВИЛИ:
 завершен ремонт дороги на улице Флот-

ской — в границах жилого района Пашино: 
новое дорожное полотно уложено на участ-
ке 800 метров;

 отремонтирована проезжая часть на участ-
ках улиц Магистральной и Солидарности;

 заасфальтирован проезд от улицы Маги-
стральной до улицы Мошковской;

ИСПОЛНЯЯ НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

 обустроена дорога на улице Мореходной;
 отремонтирована дорога на улице Рома-

на Сидорова: длина обновленного участка 
дороги — 440 метров;

 обустроены тротуары на улицах Туруха-
новской, Магистральной и Чекалина.

УЮТНЫХ И КОМФОРТНЫХ ДВОРОВ 
СТАЛО БОЛЬШЕ:

 на улице Новоуральской, 9, выполнена 
работа по расширению внутридворового 
проезда и оборудованы несколько допол-
нительных парковочных мест для личных 
автомобилей жильцов;

 обустроена пешеходная дорожка у дома 
№13/4 на улице Новоуральской;

 уложен тротуар, ведущий от жилых домов 
к остановке общественного транспорта 

и отделению «Почты России» во дворе 
жилых домов №№27, 27а и 29 на улице 
Новоуральской;

 на детской площадке во дворе дома 
№13/1 на улице Новоуральской устано-
вили новые игровые элементы;

 оборудована новая современная спортив-
ная площадка на улице Новоуральской, 
у дома №51б;

 расширен внутриквартальный проезд 
во дворе дома №9 на улице Новоураль-
ской: жителям станет удобнее и безопас-
нее передвигаться.
Депутат Леонид Рыбин контролирует 

выполнение наказов избирателей. К про-
верке качества выполнения работ привле-
каются старшие многоквартирных домов 
и активные жители.

Голосование на выборах 
Президента России 
пройдет 15, 16 и 17 марта. 
Все три дня избирательные 
участки будут работать 
с 8:00 до 20:00 часов. 
Избиратель сможет 
проголосовать 
на избирательном  
участке по месту 
регистрации.

ВЫБОРЫ  
ПРЕЗИДЕНТА:  
КАК Я МОГУ  
ПРОГОЛОСОВАТЬ
ГОЛОСОВАНИЕ  
В ТЕЧЕНИЕ  
НЕСКОЛЬКИХ ДНЕЙ 

ГОЛОСОВАНИЕ «НА ДОМУ»

Избиратели могут воспользоваться 
голосованием «на дому» при наличии 
уважительных причин. К ним относятся: 
состояние здоровья, инвалидность, 
уход за больным человеком, маленьким 
ребенком, иные уважительные причины.

Для того, чтобы проголосовать 
«на дому», избирателю нужно подать 
письменное заявление (устное обращение) 
о голосовании «на дому» в участковую 
комиссию с 7 марта до 14:00 часов 
17 марта. Такое заявление можно подать 
и через портал «Госуслуги» с 5 марта 
до 24:00 часов (по московскому времени) 
11 марта.

Члены участковой комиссии 15, 16  
или 17 марта придут к избирателю, 
который подал такое заявление, 
для голосования.

ДИСТАНЦИОННОЕ ЭЛЕКТРОННОЕ 
ГОЛОСОВАНИЕ

На выборах Президента России 
в Новосибирской области будет 
применяться дистанционное электронное 
голосование.

Для того, чтобы подать заявление 
для участия в дистанционном 
голосовании, избирателю необходимо 
иметь подтвержденную учетную запись 
на портале «Госуслуги», а также проверить 
актуальность персональных данных 
в личном кабинете.

Заявление для участия в дистанционном 
голосовании можно подать с 29 января 
до 24:00 часов (по московскому времени) 
11 марта.

После получения подтверждения 
о возможности принять участие 
в дистанционном голосовании  
15, 16 или 17 марта на портале  
vybory.gov.ru избиратель сможет сделать 
свой выбор, используя электронный 
бюллетень.

ГОЛОСОВАНИЕ ПО МЕСТУ 
НАХОЖДЕНИЯ

Механизм «Мобильный избиратель» 
или голосование по месту нахождения 
избирателя также будет применяться 
на выборах Президента России.

Для того, чтобы проголосовать на удобном 
избирательном участке в пределах 
страны, избиратель должен подать 
заявление о голосовании по месту 
нахождения в любой пункт приема 
заявлений:

 с 29 января по 11 марта:

— в любую территориальную 
избирательную комиссию (по будням — 
с 16:00 до 20:00 часов, в выходные дни — 
с 10:00 до 14:00 часов);

— в любой филиал МФЦ;

— через портал «Госуслуги» 
(до 24:00 часов по московскому времени);

 с 6 по 11 марта:

— в любую участковую избирательную 
комиссию (по будням — с 16:00  
до 20:00 часов, в выходные дни — 
с 10:00 до 14:00 часов);

— 15, 16 или 17 марта избиратель  
сможет проголосовать на удобном 
избирательном участке, который  
он указал в заявлении.
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Эти финансовые средства позволя-
ют своевременно оказывать реальную 
адресную помощь избирателям, направ-
ляются на поддержку школ и дошкольных 
учреждений, медицинских организаций, 
на развитие физической культуры спорта 
и системы дополнительного образования.

В 2023 ГОДУ ВЫПОЛНЕНО:
 для пищеблока детсада №383 «Друж-

ба» приобретены электрический жарочный 
шкаф и овощерезательная машина;

 проведен ремонт системы отопления 
в группе детсада №475 «Антошка»;

 отремонтировано и восстановлено 
уличное освещение корпуса №3 детсада 
№249 «Колобок»;

 приобретены компьютер и проектор 
для детской школы искусств №13;

 приобретена швейная машинка, уста-
новлена видеокамера и магнитно-кодо-
вый замок на калитку центрального входа, 

произведены замена и установка освети-
тельных приборов в помещениях детсада 
№353 «Солнышко»;

 выделены средства для установки ар-
хитектурных форм на детских прогулочных 
площадках детсада №229 «Жаворонок;

 отремонтирована система отопления 
(с заменой приборов отопления) в актовом 
зале лицея №81, также выделены сред-
ства на благоустройство территории лицея 
(оформление клумб, обновление газонов);

 выделены средства на ремонт системы 
пожарной сигнализации центру внешкольной 
работы «Пашинский»;

 установлено игровое и спортив-
ное оборудование, малые архитектурные 
формы на придомовой территории домов 
№№24, 26 и 28 на улице Флотской, а также 
по адресу: улица Новоуральская, 13/2;

 выделены средства на установку ска-
меек для обустройства придомовой террито-
рии на улице Новоуральской, 5.

Общественная  
приемная депутата  

ЛЕОНИДА РЫБИНА

Адрес: г. Новосибирск,  
ул. Новоуральская, д. 25а

Телефоны: 8 (383) 274-66-45,  
+7 913-984-2465

Время работы: с 9:00 до 18:00,  
суббота и воскресенье — 
выходные дни.

Личный прием депутата:  
по предварительной записи.

Прием жителей помощниками:  
по вторникам (с 10:00 до 14:00) 
и четвергам (с 12:00 до 16:00).

Мы в социальных сетях:  
«ВКонтакте»: 
https://vk.com/public209064566

«Одноклассники»: 
https://ok.ru/group/64106697195755

ПОЯВИЛИСЬ ПЕШЕХОДНЫЕ ЗЕБРЫ
Депутат Леонид Рыбин потребовал: в рамках 

программы «Безопасные маршруты следова-
ния детей к образовательным учреждениям» 
к 1 сентября 2023 года должны быть оборудова-
ны пешеходные переходы на улице Магистраль-
ной — на пересечении с улицами Новоураль-

ской и Турухановской. Новые знаки и разметка 
появились к началу школьного учебного года.

ВОССТАНОВЛЕНО ОСВЕЩЕНИЕ 
НА УЛИЦАХ

На качество освещения неоднократно жа-
ловались многие жители Пашино. Проверка 
показала, что 150 уличных фонарей в нера-
бочем состоянии. После совещаний, иници-
ированных депутатом Леонидом Рыбиным 
и его коллегой из Законодательного собрания 
Вячеславом Илюхиным, лампы уличного осве-
щения заменили на следующих улицах: Флот-
ская, Магистральная, Солидарности. Ближе 
к новогодним праздникам в конце 2023 года 
новые фонари появились на школьных марш-
рутах: в переулке Донецком и на дороге 
от жилого комплекса «Крылья» до микрорай-
она Гвардейского. Работа по восстановлению 
освещения будет продолжена.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

СДЕЛАНО НА ОКРУГЕ

ДЛЯ КОМФОРТА И БЕЗОПАСНОСТИ ЖИТЕЛЕЙ

НА ЧТО РАСХОДОВАЛИСЬ СРЕДСТВА «ДЕПУТАТСКОГО ФОНДА»?

На улице Флотской уложили новый асфальт

Монтаж новых ламп для уличного освещения

Уложен тротуар на улице Чекалина

Внутриквартальный проезд во дворе дома №9 
на улице Новоуральской расширили

Заасфальтирован проезд от улицы 
Магистральной до улицы Мошковской

Проверка качества выполнения наказа — 
обустройства тротуара во дворах на улице 
Новоуральской

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Спортплощадка во дворе дома №51б на улице 
Новоуральской

При поддержке депутата в жилом районе 
Пашино стало больше пешеходных переходов


